

Directivos destacan el valor de la Facultad de Económicas para el desarrollo de Málaga

Promueven un estudio para conocer el impacto real de estas enseñanzas, que han cumplido 50 años, en la creación de empresas en la provincia

:: I. LILLO

MÁLAGA. «La Facultad de Económicas ha conseguido sentar las bases del desarrollo de Málaga». La frase, del presidente de la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA) y de Málaga (CEM), Javier González de Lara, expresa en una voz el consenso general manifestado ayer por directivos de empresas y responsables académicos, en el 'Foro Málaga Viva', organizado por la Cátedra de Viabilidad Empresarial de la UMA, con motivo del 50 aniversario de la fundación de este centro, que el líder de la patronal describió como un «generador de talento empresarial».

Entre los ponentes se encontraba José Luis Romero, director general de Prensa Malagueña, editora de Diario SUR, quien se refirió a la vinculación de los medios con el mundo de la economía, en su compromiso con la inmediatez, la actualidad y la oportunidad. A su juicio, en el escenario de la globalización, los economistas son claves para dar respuesta al desconcierto general, fruto de multitud de referencias interconectadas. «¿Con quién sería más



Romero, Domínguez, Pastor, Luque y González, ayer durante el foro. :: ÁLVARO CABRERA

oportuno debatir y dialogar sobre lo que ocurre y sobre lo que debería ocurrir?», se preguntó. Al tiempo, consideró que la efeméride es «una noticia en sí misma» y una fecha destacada para hacer balance de los logros y de los retos pendientes.

Por su parte, José Manuel Domínguez, catedrático de Economía Aplicada de la UMA y director de la divi-

sión de Secretaría Técnica de Unicaja Banco, anunció la puesta en marcha de un estudio sobre el impacto económico de este centro educativo, que ha desempeñado «un papel crucial para Málaga y su entorno». «Ha sido un motor de cambio económico, político y social, y para la creación de capital humano». Entre los asistentes al encuentro también estaban

Daniel Pastor, presidente de la Cátedra de Viabilidad Empresarial; José Luis González, que ilustró el acto con sus vivencias de la primera promoción de la facultad; y el actual decano, Eugenio Luque, que hizo un minucioso repaso de la situación del centro y de los objetivos que se han marcado, especialmente en lo que se refiere a la internacionalización.

CC OO denuncia ante la Inspección de Trabajo a Urbanismo por riesgos laborales

:: SUR

MÁLAGA. El sindicato Comisiones Obreras (CC OO) ha denunciado ante la Inspección de Trabajo a la Gerencia Municipal de Urbanismo (GMU) por riesgos laborales. Así lo explicó ayer Lourdes Ponce, del comité de empresa de Urbanismo, quien indicó que el pasado miércoles en la planta primera del edificio de la GMU se llevó a cabo el corte de paneles de material insonorizante compuesto por «lana de roca y guías metálicas», lo que provocó que «el personal tuviera que cumplir con sus funciones laborales en una situación no propicia para ello».

La dirigente sindical manifestó, a través de un comunicado, que «la falta de limpieza de los residuos generados provocó que al día siguiente, nueve trabajadores tuvieron que acudir a la mutua para ser atendidos, por escozor de ojos, picores, estornudos y garganta reseca. «Al menos tres de ellos recibieron tratamiento con antiestamínicos y les prescribieron reposo domiciliario», añadió Ponce. El comité de empresa procedió a interponer la correspondiente denuncia ante la autoridad laboral. Así, ayer, los representantes legales de los trabajadores supieron que Fremap avisó al servicio de Personal para que trasladaran a los empleados a otra zona.

El presidente de Iberdrola España aboga por que los pagos por emitir CO₂ se destinen a apoyar las renovables

José Luis San Pedro prevé una electricidad más cara a partir de 2020 por la necesidad de invertir en nuevas centrales

:: J. V. A.

MÁLAGA. El presidente de Iberdrola España, José Luis San Pedro, defiende que la regulación europea del sector eléctrico a partir de 2020 incluya el apoyo a las energías renovables mediante los ingresos que los estados obtengan por la gestión de derechos de emisión de CO₂ y que exista una reserva pública de los mismos para evitar, como actualmente, el desplome del precio de compraventa. San Pedro, que habló ayer en Málaga ante un centenar de empresarios y directivos en el Foro del Mediterráneo Siglo XXI sobre 'El sector eléctrico europeo y español. Presente y futuro', dibujó un escenario de incertidumbre ante una regulación aún sin objetivos oficiales hasta 2030.

Pronosticó para los próximos cinco años que el precio de la electricidad se mantendrá en los niveles actuales —«entre otras razones, porque los derechos por emisión de CO₂ ahora no valen nada»— pero que en la próxima década ese precio de la electricidad se encarecerá «de forma muy notable» por la necesidad de sustituir centrales obsoletas. Destacó el aumento de las interconexiones eléctricas entre países como vía para contrarrestar esa subida. San Pedro hizo balance de los retos energéticos de la UE aprobados en 2008 hacia el conocido como objetivo 20/20/20: 20 por ciento de energía de origen renovable, 20 por ciento más de eficiencia y 20 por ciento menos de emisiones de CO₂. En su opinión, la reducción de emisiones se ha conseguido no por la eficacia del sistema de subasta de derechos sino por la caída de la demanda energética. En relación a las renovables, San Pedro abogó, frente a lo que calificó de «indefinición» actual, por un marco fiscal común en la UE para establecer «cómo y quien paga ese cos-

te de mejora ambiental», criterios que en su opinión estuvieron ausentes en el pasado bajo un modelo «donde nadie pensó quién pagaría y al final fueron los consumidores». Defendió la aplicación del principio de 'quien contamina paga', «incluido el sector del transporte» y también la necesidad de que haya una autoridad común —«como en EE UU»— y que en España sería el Ministerio de Economía, para la gestión de los derechos de emisión de CO₂ para incentivar las renovables. San Pedro estimó que hasta 2030 España requerirá de nuevas instalaciones que sumarán 35.000 megavatios, lo que supondrá duplicar el parque actual y una inversión de 5.000 millones cada año.

El presidente de Iberdrola España, ingeniero industrial y economista con 44 años en distintas responsabilidades en la eléctrica, fue presentado por el presidente de Unicaja Banco, Braulio Medel, quien destacó la apuesta inversora de la firma en la región, donde es líder en capacidad eólica instalada.



San Pedro, junto a Braulio Medel, ayer en Málaga. :: NITO SALAS

MÁLAGA CAPITAL

Directivos destacan el valor de la Facultad de Económicas para el desarrollo de Málaga

Promueven un estudio para conocer el impacto real de estas enseñanzas, que han cumplido 50 años, en la creación de empresas en la provincia

IGNACIO LILLO | MÁLAGA

@lillom

11 abril 2015
00:22



Romero, Domínguez, Pastor, Luque y González, ayer durante el foro. / Álvaro Cabrera

«La Facultad de Económicas ha conseguido sentar las bases del desarrollo de Málaga». La frase, del presidente de la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA) y de Málaga (CEM), Javier González de Lara, expresa en una voz el consenso general manifestado ayer por directivos de empresas y responsables académicos, en el 'Foro Málaga Viva', organizado por la Cátedra de Viabilidad Empresarial de la UMA, con motivo del 50 aniversario de la fundación de este centro, que el líder de la patronal describió como un «generador de talento empresarial».

Entre los ponentes se encontraba José Luis Romero, director general de Prensa Malagueña, editora de Diario SUR, quien se refirió a la vinculación de los medios con el mundo de la economía, en su compromiso con la inmediatez, la actualidad y la oportunidad. A su juicio, en el escenario de la globalización, los economistas son claves para dar respuesta al desconcierto general, fruto de multitud de referencias interconectadas. «¿Con quién sería más oportuno debatir y dialogar sobre lo que ocurre y sobre lo que debería ocurrir?», se preguntó. Al tiempo, consideró que la efeméride es «una noticia en sí misma» y una fecha destacada para hacer balance de los logros y de los retos pendientes.

Por su parte, José Manuel Domínguez, catedrático de Economía Aplicada de la UMA y director de la división de Secretaría Técnica de Unicaja Banco, anunció la puesta en marcha de un estudio sobre el impacto económico de este centro educativo, que ha desempeñado «un papel crucial para Málaga y su entorno». «Ha sido un motor de cambio económico, político y social, y para la creación de capital humano». Entre los asistentes al encuentro también estaban Daniel Pastor, presidente de la Cátedra de Viabilidad Empresarial; José Luis González, que ilustró el acto con sus vivencias de la primera promoción de la facultad; y el actual decano, Eugenio Luque, que hizo un minucioso repaso de la situación del centro y de los objetivos que se han marcado, especialmente en lo que se refiere a la internacionalización.



Vinos al mejor precio

Descubre las ventas privadas de BODEBOCA. 10€ de dto en tu primer pedido.
www.bodeboca.com



Cuenta Naranja

ING DIRECT ayudándote a ahorrar desde 1999
www.ingdirect.es



TU HIPOTECA BBVA, ¡AHORA!

Los pisos se mantienen, el euríbor baja. PÍDELA YA
www.bbva.es



MX Active de Svenson

¡Aumenta la densidad de tu pelo!
www.svenson.es

HOY VIERNES

Festival literario en La Térmica con 'La noche de los libros'

La Térmica. Avenida de los Guindos, 48. A partir de las 19.00 horas. Entrada gratuita.

La Térmica presenta 'Málaga 451: la noche de los libros', un festival dedicado al mundo del libro en todas sus vertientes. Acudirá una selecta representación de las tendencias actuales de la creación literaria nacional donde tendrán cabida la novela, la poesía, el cómic o el ensayo. Habrá 12 puntos de venta de libros, una zona de restauración con productos malagueños, un espacio para actividades relacionadas con la narrativa y la poesía, microteatro, y una sesión de PechaKucha Night especial literatura, para presentar proyectos innovadores. Máxim Huerta, José Antonio Garriga Vela, Ray Loriga, y Silvia Grijalba, entre los invitados.



TEATRO

'Que vaya bonito', en el CCP
Primer pase, 20.30 horas. Segundo pase, 22.15 horas. Centro Cultural Provincial (CCP) María Victoria Atencia (C/ Ollerías, 34). Teatro de Cerca presenta 'Que vaya bonito'. ¿Lo dejarías todo y te irías en busca de tu sueño, dejando atrás a tu familia, a aquellos que siempre tuviste cerca, sabiendo que eso supone hacerte daño? Entradas con invitación, que pueden recogerse en el mismo CCP.

'Matar al rey' en el Echegaray
21.00 horas. Precio, 18 euros. Teatro Echegaray (C/ Echegaray, 6). Arden Teatro presenta 'Matar al rey', una obra que se basa en la misteriosa muerte del rey Enrique IV de Castilla en el siglo XV, el que fuera el hermano mayor de Isabel la Católica, conocido como el monarca impotente.

CINE

'Memorias de un peluquero'
19.00 horas. Ateneo de Málaga (C/ Compañía, 2). Dentro de las actividades

grama compuesto por obras de Haendel, Vivaldi, Haydn, Bizet, Salguero, y Russian Folk Tunes. 10 euros.

Pepe L'Amour & la Chicolini Orquesta + Motel Caimán
22.00 horas. La Cochera Cabaret (Avda. de Los Guindos, 19). Precio, 8-10 euros. Concierto en directo de Motel Caimán y Pepe L'Amour, con sonidos de rock and roll y canción francesa.

La Orquesta Filarmónica, en el Teatro Cervantes
20.30 horas. Manuel Hernández-Silva dirige a la Orquesta Filarmónica de Málaga (OFM) con Jesús Reina (violín). Se interpretará el Concierto para violín y orquesta en re menor, Op.47, de J. Sibelius. Entradas desde 11 euros. También mañana sábado, a las 20.00 horas.

FLAMENCO Y DANZA

'Flamencos por derecho', con Antonio de Verónica
21.00 horas. Teatro Cánovas (plaza El Ejido, 5). Antonio de Verónica encabeza este espectáculo que, según sus artistas, llena la escena de color y vida en cada baile. Dentro del ciclo Flamenco viene del Sur. 17 euros.

Danza para la familia con 'Bailar es nuestro sueño'
20.00 horas. Sala Gades (Cerrojo, 5). El Teatro Cánovas y los conservatorios Profesional y Superior de Danza de Málaga estrechan su colaboración con el ciclo 'El primer movimiento'. Hoy, 'Bailar es nuestro sueño', de los alumnos del Profesional. Entrada: 6 euros.

VISITAS

Actividades culturales gratuitas para jóvenes de 15 a 35 años
Los jóvenes de 15 a 35 años podrán disfrutar de visitas nocturnas gratuitas al Museo del Vidrio y al Castillo de Gibraltar, el MUPAM, o el Aeromuseo, gracias al programa Noches de la Cultura Joven.

CONFERENCIA

La influencia del sector económico en el tejido empresarial malagueño
9.15 horas. Confederación de Empresarios de Málaga (San Lorenzo, 20). Desayuno de trabajo del Foro Málaga Viva bajo el título 'La influencia del sector económico en el tejido empresarial malagueño: 50 aniversario de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la UMA'. Asistencia gratuita.

OTROS

Salón del Caballo de Pura Raza Española en Coín
Hasta el 12 de abril. Polígono industrial Cantarranas de Coín. El municipio malagueño acoge el Salón Andaluz del Caballo de Pura Raza Española.

MAÑANA

MÚSICA

Noche de rock/metal
21.30 horas. The Hall (Héroe de Sostoa, 65). Noche de rock/metal con la actuación del grupo madrileño Otra cara y el granadino Kronnen, que presentará su último álbum, 'La trayectoria del impacto'. Entrada: 8 euros.

Vinila Von Bismark presenta su último trabajo en La Cochera
22.00 horas. La Cochera Cabaret (avenida Los Guindos, 19). En 2014 Vinila da un paso de gigante en su carrera musical al grabar su primer disco en solitario, 'A Place With No Name', un paso valiente hacia un estilo mucho más personal y propio que, sin relegar su lado más salvaje y rockero, enseña otros matices. Entrada: 15 euros, 12 anticipada.

LITERATURA

Mesa redonda 'Nuevos autores ante el reto de la edición'
18.00 horas. Centro La Noria (Arroyo de los Ángeles, 50). Mesa redonda 'Nuevos autores ante el reto de la edición', con Francisco J. Flores y Eduardo Parra, fundadores de la editorial Lengua Verde Libros; Miguel González, corrector de estilo; y los escritores y periodistas Flor Enjuto y José Antonio Sau.

CINE

Proyección de 'Mi vida sin mí', de Isabel Coixet, en el Mimma
Museo Interactivo de la Música (Beatas, 15). Dentro del ciclo 'La vida y la memoria en el cine', proyección de 'Mi vida sin mí', de Isabel Coixet, que cuenta la historia de una joven de 23 años a la que una visita al médico le hace plantearse su forma de disfrutar de la vida. Entrada libre hasta completar aforo (80 personas). A las 18.00 horas se proyectará 'La habitación del hijo', de Nanni Moretti.

NIÑOS

El ratón Geronimo Stilton firma ejemplares de sus libros
12.30 horas. Casa del Libro (calle Nueva, 5). El famoso ratón Geronimo Stilton, personaje creado por la escritora italiana Elisabetta Dami, firmará hoy ejemplares de sus libros que tanto éxito tienen entre los más jóvenes. Entrada libre.

OTROS

Concurso de paellas solidario
Club El Candado (Urb. El Candado, Avda. Principal, 16). Tercer concurso de paellas solidario a beneficio de la Fundación Luis Olivares y la Fundación Malagueña de Asistencia a Enfermos de Cáncer (FMAEC). Todas las paellas se venderán para recaudar fondos. Precio: 20 euros el plato. Inscripciones para el concurso en el 952290845.

SUR HACE 25 AÑOS



Detenido el responsable de finanzas del PP por presunto cohecho

Rosendo Naseiro, coordinador de finanzas del PP, fue detenido ayer en su domicilio de Alicante por la policía judicial acusado de «cohecho en operaciones inmobiliarias». Junto con Naseiro, que fue reelegido responsable de las finanzas del partido en el último congreso del PP celebrado hace una semana, fueron detenidos el concejal del PP en el Ayuntamiento de Valencia y presidente de la comisión de Hacienda, Salvador Palop.

Los conservadores gobernarán en Grecia

El presidente griego, Jristos Sarzetakis, encargará hoy for-

mar gobierno al líder del partido conservador Nueva Democracia, Constantino Michotakis. El presidente de Nueva Democracia podrá formar gobierno tras haberse asegurado ayer el apoyo del grupo de disidentes conservadores de DIANA (Renovación Democrática).

TELÉFONOS

Seguridad	
Bomberos Málaga	080
Bomberos Torremolinos	952 38 39 39
Emergencias	112
Policía Nacional	091
Guardia Civil	062
Policía Local (urgencias)	092
P. Local, Medio Ambiente	951 92 75 40
Comisaría Málaga	952 04 62 00
Comisaría Torremolinos	952 37 87 20
Comisaría Fuengirola	952 47 32 00
Comisaría Benalmádena	952 44 88 44
Comisaría Marbella	952 76 26 00
Comisaría Estepona	952 79 83 00
Comisaría Torre del Mar	952 96 51 00
Comisaría Ronda	952 87 13 70
Comisaría Antequera	952 84 34 94
Protección Civil	952 21 47 33

Urgencias	
Citas Centros de Salud	902 50 50 66
Urgencias Carlos Haya	951 29 11 63
Información Carlos Haya	951 29 00 00
Información Hospital Civil	951 29 02 02
Urgencias Hospital Civil	951 29 03 33
Hospital Clínico	951 03 20 00
Hospital Axarquía	951 06 70 00
Materno Infantil	951 29 22 32
Urgencias Maternidad	951 29 22 15
Urgencias Pediatría	951 29 22 47
Gripe A Salud Responde	902 50 50 60
Urg. Violencia Sexista	016
Urgencias sanitarias	061

Transportes	
Aeropuerto	952 04 88 04
Serviberia	902 40 05 00
Puerto	952 12 50 00

Trasmediterránea	952 22 43 91
Estación de autobuses	952 35 00 61
Autob. urbanos EMT	952 36 72 00
Consorcio de Transportes	902 45 05 50
Alsina Graells	902 42 22 42
Portillo	902 45 05 50
Amarillos	952 31 59 78
Bacoma	902 42 22 42
Casado	952 31 59 08
Alsa Enatcar	902 42 22 42
Ferrón Coín	952 35 54 90
Julía	952 23 23 00
Natalia Pala	952 51 70 03
Olmedo	952 43 30 43
Ranea y Ruiz Ávila	952 35 00 61
Taxis	952 33 33 33
	952 04 08 04
Renfe (Inf. y reservas)	902 24 02 02

Varios	
Cementerio S. Gabriel	952 43 41 00
Asociación de diabéticos	952 61 08 61
Alcohólicos Anónimos	952 21 82 11
Drogodependencias	952 24 75 09
Narcóticos Anónimos	902 11 41 47
Anorexia y Bulimia	696 66 52 20
Recogida de muebles	900 900 000
Estado de las carreteras	900 12 35 05
Control de Tráfico	952 04 14 50
Centro Prevención Cáncer	952 25 61 95
Información a la mujer	900 20 09 99
Servicio Prov. de la Mujer	952 06 94 50
Teléfono del Niño	900 21 08 00
Teléfono de la Esperanza	952 26 15 00
Teléfono del agua	900 77 74 20
Sevillana, avisos y averías	902 51 65 16
Gas Ciudad	900 75 07 50
Pérdidas tarjetas (Visa)	913 62 6 200

FARMACIAS

MÁLAGA. 08.00-20.00: **Aeropuerto de Málaga:** Terminal T3, detrás de los mostradores 363 a 384. **09.30-22.00: Carretera de Cádiz:** José Palanca, Bloq 7 local 20 (El Torcal); Héroe Sostoa, 103 Bl. Obras Públicas; Isla Cristina, 30; Avda. Molière, 41; Pacífico, 34; Villanueva de Tapia, 14; Avda. de Velázquez, 84; Omar, 20; La Hoz, 27; Avda. Europa, 111; Del Zoco (Conjunto Plaza Mayor). **Centro:** Plaza de la Merced, 9; Alameda Principal, 2; Plaza de la Constitución, 8; Trinidad Grund, 12; Muelle de Heredia, 2. **Churrriana:** Carretera de Coín, 70 (Nuevo Heliomar). **Malagueta:** Paseo de Reding, 17; Maestranza, 16; Paseo Marítimo Ciudad de Melilla, 19; Avda. Cánovas del Castillo, 8. **Pedregalejo:** Juan Valera, 2 y 4. **El Palo:** Avda. de la Estación, s/n. **Avda. de la Aurora:** Avda. de la Aurora, 25; Avda. de la Aurora, 57. **Carranque:** Avda. Andalucía, 61; Virgen de la Esperanza, 16. **Los Tilos:** Avda. de las Américas Ed. América L. 14. **Estación de Renfe:** Explanada de la Estación s/n. **Soliva:** Avda. Antonio Soler, 19. **Cónsul-Teatinos:** Navarro Ledesma, 241; C/ Jorge Luis Borges, 10 (Fuente de

Colores). **Carlos Haya:** Avda. Carlos Haya, 19; Avda. Carlos Haya, 63. **Portada Alta:** Castilla, s/n (Edif. El Castillar). **Clínico:** Hermes, 10. **Mármoles:** Martínez Maldonado, 40. **Arroyo de los Ángeles:** Blas de Lezo, 25. **Suárez:** Camino Suárez, 3 y 33. **Segalerva:** Martínez Barrionuevo, 2. **Sector Victoria:** Plaza de la Victoria, 11. **Puerto de la Torre:** Lara Castañeda, 15.

De 08.00 a 01.00 horas. Colonia de Santa Inés: Mesonero Romanos, 2.

De 22.00 a 9.30: Mármoles: Martínez Maldonado, 40. **Carretera de Cádiz:** Juan Martínez Motañez, 6-8, local 5. **Centro:** Alameda Principal, 2. **El Palo:** Juan Varela 2 y 4 (Pedregalejo). **Churrriana:** Carretera Coín, 70 (Nuevo Heliomar).

De 00.00 a 9.30: Puerto de la Torre: Lope de Rueda, 98.

ALHAURÍN DE LA TORRE. 24 h: Av. Portales del Peñón, 1.

ANTEQUERA. 24 h: Lucena, 15.

BENALMÁDEN. 24 h: Avenida Béjar, local 15 (Arroyo de la Miel).

COÍN. 24 horas: Feria, 6.

ESTEPONA. 24 h: Avda. del Carmen, 4.

FUENGIROLA-MIJAS. De 9.30 h. a 22.00 h: San Rafael, 8. **24 h:** Avda. Los Boliches, 74

MARBELLA. 24 horas: Avda. Ricardo Soriano, 4 y 44; Carretera de Cádiz, Km 194 (U. Artola, 2); C.C. Tembo, local 1. **09.30-22.00 P.** Puente de Málaga; Avd. Gral. López Domínguez, C. José Cela, 13.

RINCÓN DE LA VICTORIA. 24 h: Avda. Mediterráneo, 100.

TORRE DEL MAR. 24 h: Avda. del Sol. Edif. Azalea, bloque 1, local 2.

TORREMOLINOS. De 9.30 h. a 22.00 h: Obispo Alonso, 3. **De 8.00 h. a 22.00 h:** Avda. de Los Manantiales, 7. **De 8.30 h. a 22.00 h:** Rafael Quintana, 45. **De 9.00 h. a 21.00 h:** Madame Bovary, 25. C/ Miguel Fernández Alcauza, 2. **De 9.00 h. a 22.00 h:** Río Bergantes; Salvador Allende, 27; C/ Belice, 1; Hoyo, 29. **De 9.30 h. a 21.30 h:** Decano Miguel Marengo, 7. **24 h:** Avda. Los Manantiales, 28; Pablo Bruna, 1.

VÉLEZ-MÁLAGA. De 9.30 h. a 22.00 h: Camino Viejo de Málaga, 21. **24 h:** Plaza Ecce Homo.

EL 3 DE septiembre Mataramos a tu hija.
TODA MUJER que engaña a su MARIDO
merece ser LA PIDADA.
REPÚBLICA Islámica de Irán
¿EN QUÉ SE CONVIERTE UN ESTADO CUANDO MATA?
Amnistía Internacional
902 10 10 26